

**EFEKTIVITAS BIMBINGAN ROHANI ISLAM OLEH
DINAS SOSIAL KABUPATEN KUDUS PADA
PENYANDANG MASALAH KESEJAHTERAAN
SOSIAL (PMKS) KHUSUSNYA BAGI PENYANDANG
DISABILITAS DAN LANSIA**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata (S1)
Dalam Bidang Ilmu Dakwah Dan Komunikasi

Oleh:

MOH THORIQ AZIZ

NIM : 1340110068

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM
2020**



**KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH**

*Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
Kudus 59322*

Website : www.stainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Moh. Thoriq Aziz
 NIM : 1340110068
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Bimbingan Konseling Islam
 Judul Skripsi : " Efektivitas Bimbingan Rohani Islam oleh Dinas Sosial Kabupaten Kudus Pada Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial (PMKS) Khususnya bagi Penyandang Disabilitas dan Lansia"

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak 04 April 2019 sampai dengan 15 Mei 2020 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 15 Mei 2020

Pembimbing,

Anisa Listiana, M.Ag.
 NIP. 197703232007102002



KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Nembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 432677
 Fax. 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Moh. Thoriq Aziz/1340110068
Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam /Bimbingan Konseling Islam
Judul : “Efektivitas Bimbingan Rohani Islam Oleh Dinas Sosial Kabupaten Kudus Pada Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial (PMKS) Di Kota Khususnya Bagi Penyandang Disabilitas Dan Lansia”

Telah diujikan pada **05 Juni 2020** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Supa'at, M.Pd NIP. 19610503 198703 1 003 Ketua/Penguji I	15 Jun 2020	
Suciati, M.S.I NIP. 19860924 201503 2 007 Penguji II	15 Juni 2020	
Dr. Mahda Reza Kurniawan, M.S.I NIP. 19860703 100709 2 018 Sekretaris Sidang/Penguji III	16/ Juni 2020	
Anisa Listiana, M.Ag NIP. 19700403 200112 1 001 Dosen Pembimbing	15/ Juni 2020	
Dr. Masturin, M.Ag. NIP. 19700403 200112 1 001 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	15/ Juni 2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Moh Thoriq Aziz NIM. 1340110068 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 7 Mei 2020

Yang menyatakan,



Moh Thoriq Aziz



MOTTO

وَلَنَبْلُوَنَّكُمْ بِشَيْءٍ مِّنَ الْخَوْفِ وَالْجُوعِ وَنَقْصٍ مِّنَ الْأَمْوَالِ وَالْأَنْفُسِ
وَالثَّمَرَاتِ ۗ وَبَشِيرِ الصَّابِرِينَ ﴿١٥٥﴾ الَّذِينَ إِذَا أَصَابَتْهُمُ مُصِيبَةٌ قَالُوا إِنَّا
لِلَّهِ وَإِنَّا إِلَيْهِ رَاغِبُونَ ﴿١٥٦﴾

Artinya: “155. Dan sungguh akan Kami berikan cobaan kepadamu, dengan sedikit ketakutan, kelaparan, kekurangan harta, jiwa dan buah-buahan. Dan berikanlah berita gembira kepada orang-orang yang sabar
156. (yaitu) orang-orang yang apabila ditimpa musibah, mereka mengucapkan: "Inna lillaahi wa innaa ilaihi raaji'uun".¹

..... وَتَعَاوَنُوا عَلَى الْبِرِّ وَالتَّقْوَىٰ ۖ وَلَا تَعَاوَنُوا عَلَى الْإِثْمِ وَالْعُدْوَانِ
وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ شَدِيدُ الْعِقَابِ ۚ

Artinya: “2.Dan tolong-menolonglah kamu dalam amal kebajikan dan bertaqwa, dan jangan sekali-kali kamu saling menolong dalam perbuatan dosa dan permusuhan. Dan bertakwalah kamu kepada Allah, karena sesungguhnya Allah itu amat keras siksa-Nya”.²

¹ Al Qur'an, Al-Baqarah (2) ayat 155-156, Al Qur'an Pdf Terjemahan, dikompilasi oleh Nuf'an Akhun, <http://nafanakhun.blog.friendster.com>, 35.

² Al Qur'an, Al-Ma'idah (5) ayat 2, Al Qur'an Pdf Terjemahan..., 152.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Puji syukur kepada Allah SWT diri ini tiada daya tanpa kekuatan dari-Mu, Sholawat serta salamku kepada suri tauladanku Nabi. Muhammad SAW.

Dan atas dukungan dan doa dari orang-orang tercinta dalam kelancaran pengesahan skripsi ini.

Dan segala kerendahan hati dengan tulus, ikhlas, Kupersembahkan karya kecilku ini untuk:

- Bapak H. Nahirin dan Ibu Hj. Zaenab tercinta yang telah membesarkanku, selalu memberikan samudra cinta, kasih sayang, perhatian dengan penuh ketulusan dan pengorbanan tanpa Syarat apapun hanya demi kebahagiaan serta masa depan dan kesuksesan putrimu.
- Istri tercintaku Wasilatul Ishlah, S.Sos yang dari awal menjadi teman kuliahku sampai menjadi jodohku juga mendukung setiap tugas kuliah sampai akhir skripsi dengan sabar memberikan dukungan dalam bentuk apapun.
- Kakakku Zainis Sa'adah, Fathul Huda, Abdullah Mujib, kakak iparku Musyafa' Azka, Lailatul Khoiriyah, Afit Dwi W. Serta keponakan tercintaku yang selalu memberi dukungan untuk menyelesaikan skripsiku.

Berangkat dengan penuh keyakinan, berjalan dengan penuh keikhlasan, dan istiqomah dalam menghadapi cobaan, hingga akhirnya aku menang dalam tugas akhirku, ALHAMDULILLAH.....



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB - LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakīy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirabbil'alamin. Puji syukur penulis panjatkan kehadapan Allah Swt. atas limpahan rahmat dan karunia-Nya, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Shalawat serta salam semoga selalu dilimpahkan pada junjungan Nabi besar Muhammad Saw., keluarga, sahabat, serta para pengikut beliau.

Skripsi yang berjudul “Bimbingan Rohani Islam oleh Dina Sosial Kabupaten Kudus pada Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial” ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis mendapat bantuan dari berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Untuk itu, ucapan terimakasih penulis haturkan kepada semua pihak yang telah membantu tersusunnya skripsi ini. Adapun ucapan terima kasih secara khusus, penulis haturkan kepada:

1. Bapak Dr. H. Mudzakir M.Ag selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Dr. Masturin, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi IAIN Kudus.
3. Bapak H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I selaku Ketua Prodi Bimbingan Konseling Islam IAIN Kudus.
4. Ibu Anisa Listiana, M.Ag selaku Dosen Pembimbing yang telah membimbing dan memberi saran dalam penulisan skripsi ini.
5. Bapak/Ibu Dosen yang telah mendidik penulis selama belajar di Fakultas Dakwah dan Komunikasi IAIN Kudus.
6. Kepala Dinas Sosial yang telah mengizinkan penulis melakukan penelitian untuk skripsi ini.
7. Kepala Seksi Rehabilitasi Dinsos Kudus yang telah memberi ijin penelitian pada penulis serta memberikan informasi yang dibutuhkan untuk penyusunan skripsi ini.
8. Kedua orang tua penulis, Bapak H. Nadhirin dan Ibu Hj. Zaenab serta semua saudaraku tersayang yang senantiasa memberi dukungan baik moril maupun materiil kepada penulis.
9. Istriku tercinta Wasilatul Ishlah, S.Sos yang telah mendukung dan mendoakan setiap langkah penulis.
10. Teman-Teman BKI B 2013 dan KKN yang selalu ada untuk membantu dan mendoakan serta menemani penulis dalam suka dan duka.

11. Sahabat-sahabatku yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

Atas segala kebaikan yang telah diberikan, penulis hanya bisa mendo'akan semoga Allah Swt. membalasnya dengan kebaikan yang berlipat ganda. Amin.

Skripsi ini masih jauh dari sempurna, segala kritik dan saran demi perbaikan ke depan, penulis terima dengan senang hati. Akhir kata, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pembaca.

Kudus, 7 Mei 2020


Moh. Thoriq Aziz

